

Deporte

Categoría: Deporte

Visto: 903

El deporte en Jovellanos era casi nulo, debido que no pasaba de ser un pueblito con un estadio para jugar pelota y el resto de las actividades deportivas se desarrollaban en las calles y patios humildes de las casas. Los atletas eran forzados a practicar y competir en las peores condiciones, para sustentar a sus familias. Por ello sólo luego del 1 de enero de 1959 pudo Jovellanos empezar a soñar con un deporte digno y organizado, dedicado y dirigido por su principal protagonista: el pueblo.

En sus inicios, la Dirección General de Deportes (DGD) era la comisión encargada de dirigir y desarrollar un movimiento deportivo en Jovellanos; presidida por el compañero Víctor Secada Torriente y completado este directivo con: Domingo Hernández, Rubén Baró, Miguel Baró y Julio García Baró, estaba ubicada en un modesto cuartito del Liceo, hoy restaurante "El Pollito", cita en la avenida 10 de nuestra localidad.

En el período 1959-1961 sesionó una plenaria municipal para constituir el nuevo organismo que rige hoy en día y fue creada el 23 de febrero de 1961, llevando el nombre de INDER. Al comienzo existía un local que estaba situado en la avenida 12 entre 7 y 9 #:707 de donde emanaban las directivas y funciones con el deporte, destacándose en su mayor parte la acción voluntaria de muchos compañeros. Los primeros años de revolución fueron duros, sin embargo se motivaban con la idea de constituir un movimiento de actividades deportivo- recreativas.

Ejemplos de ellas: se realizaban planes de la calle, organizados con las diferentes organizaciones de masa, por otra parte se desarrollaban torneos y competencias en el Liceo, encontrándose allí el terreno de baloncesto, tenis de mesa y en ocasiones se organizaban topes de boxeo con pugilistas de la localidad, se encontraban entre ellos: Salvador Antonio Baró, Humberto Hernández y otros.

Para el baloncesto se contaba con varios equipos formados por: Mario Castañer, Héctor Sama, Luis Servando, Tomás Leonard, Fresneli García, Julio Eraso y otros.

Es bueno destacar que a pesar de realizarse estas actividades en horas nocturnas y fines de semana no existía personal calificado en el INDER para atenderlas, solamente se encontraba en plantilla Víctor Secada. Algunas de estas actividades se realizaban en el Ajedrez se practicaba todas las noches en una especie de Club que radicaba en la casa de Juan Ramón Nodarse Noda.

El 18 de junio de 1964 llegaban los primeros graduados del Instituto Nacional Piti Fajardo, teniendo como director al compañero Luis García y dos entre 4 jugadores de voleibol: Olivia Alemán y Eneida AEDE, un

Deporte

Categoría: Deporte

Visto: 903

entrenador de atletismo: Roberto Ojeda, uno de Balompié: Julio García.

Con estos compañeros se crea la primera estructura municipal del deporte que abarcaba también las actividades de la cultura física y recreación. Existían competencias aisladas, fundamentalmente en las granjas aledañas al municipio. El béisbol como deporte se practicó siempre. Este municipio se ha destacado por muchas y muy destacadas figuras, como Marcial Rionda, Tulio Eraso, Pepa Reyes, Ibraín Torriente, Raúl López, Rigoberto Estrada, Wilfredo, Felipe, Armando, Fernando y Arturo Sánchez, Jorge Luis Valdés, Lázaro Contreras, Carlos Mesa, entre otros, aunque han surgido nuevas figuras como Yoandri Garlobo, Yosvani Fonseca, etc.

Con la fuerza unida del INDER y el MINED que también participaba en estas actividades con sus alumnos, destacándose con varios primeros lugares a nivel de región.

Se alcanzaron lugares destacados en competencias provinciales avaladas por una gran participación desde la base. Ya se contaba con personal técnico requerido, pero existía la carencia de instalaciones, hubo que concentrar en el primer internado de primaria Tania La Guerrillera a un claustro de profesores deportivos.

Mas tarde y con la experiencia Matancera del Poder Popular, en nuestro municipio se consolida la estructura del deporte, se incrementaron deportes tales como: Esgrima, Ciclismo, Levantamiento de Pesas, Boxeo, Ajedrez y Tenis de Mesa. Se crea entonces el primer concentrado deportivo, ubicado en la calle 11 y local utilizado hoy día por la tintorería. Allí se fueron preparando atletas para representar al municipio en los diferentes deportes, como los boxeadores: Lucio y Lázaro García, José L. Rodríguez que dieron medallas a nivel internacional y fueron glorias no sólo de la localidad sino también del país.

Por la necesidad en el municipio de seguir adelante este gran movimiento deportivo a nivel de los escolares y sociales, se hizo la apertura del CVD Veintiséis de Julio, cito en calle 11, en el lugar que ocupaba el centro de Acopio donde junto al resto de las demás instalaciones continuó desarrollándose el movimiento deportivo.

La composición de las áreas era la siguiente: esgrima, tenis de mesa, ciclismo, judo, levantamiento de pesas, fútbol, baloncesto, voleibol, atletismo, béisbol.

Hoy el municipio cuenta con 77 instalaciones deportivas, de ellas:

24 pertenecen al INDER

Deporte

Categoría: Deporte

Visto: 903

25 son atendidas por educación

28 de otros organismos.

Deportistas de alto rendimiento tenemos:

108 en la EIDE.

14 en la ESPA.

En centros nacionales: 5 en Atletismo, 1 béisbol, 3 ciclismo, 1 voleibol, 1 pesa

Dentro de las glorias deportivas de nuestro municipio contamos con:

- Leandro Peñalver González Campeón Panamericano que implantó record aun no roto por otro deportista.
- Arcadio Ayón 8 veces Campeón Nacional y Campeón Panamericano en el 70
- José Estrada Bicampeón Olímpico y Campeón Mundial de Béisbol
- Yuneiski Abreu Rolando Campeón Mundial en Juegos Paralimpicos
- Yasmani Sánchez Torriente Subcampeón y Campeón de la Copa del Mundo 4to y 5to lugar Olímpico
- Sectanis Terán Saturno, Subcampeón Centro americano de pesas en Santo Domingo
- Yoandri Garlobo Romay Subcampeón del primer clásico de béisbol
- Radames Gonzáles Tamayo Campeón panamericano 1986
- Radames Torriente Deschappelles medalla de oro y Campeón Panamericano en 1986
- Iraida García oro plata y bronce juvenil en el campeonato mundial.
- Wilfredo Sánchez González. El hombre hit. Recórd en hit
- Jorge Luis Valdés Berriel, lanzador zurdo